

Israel evidencia que "no le importa en absoluto la ley internacional" al aprobar la anexión de Cisjordania

Description

Por Karen Fabián

La Knesset (Parlamento israelí) aprobó una medida simbólica que exige la anexión de Cisjordania, pese a que es una acción ilegal según el derecho internacional. Para la filósofa judía Silvana Rabinovich, es indiferente que se trate de una moción no vinculante, pues a los israelíes "no les importa, pero en absoluto, la ley internacional".

Con 71 votos a favor frente a 13 en contra, los legisladores de la Knesset aprobaron una moción que exige la aplicación de la soberanía israelí a Judea, Samaria y el Valle del Jordán, como se denomina a la zona en Israel.

El proyecto, presentado por la coalición del premier Benjamín Netanyahu e inspirado en una idea del ministro de Finanzas, Bezalel Smotrich, es declarativo y no tiene implicaciones legales directas. Sin embargo, podría incluir el tema de la anexión en la agenda en futuros debates.

Para Silvana Ribinovich, autora de "La biblia y el dron. Sobre usos y abusos de figuras bíblicas en el discurso político de Israel" (2013), el hecho de que se trate de una moción simbólica no hace ninguna diferencia, ya que los israelíes se han dedicado históricamente a ignorar la legislación internacional.

"Para lo único que respetaron las Naciones Unidas es cuando les dieron derecho a tener un Estado. Por lo demás, ninguna resolución de la ONU se cumplió", sentencia la pensadora.

"Si es simbólico o no lo es, para ellos tiene fuerza de ley porque [la anexión de Cisjordania] es la voluntad del Gobierno (...), pero [el plan] estaba latente, esta semilla envenenada, en el sionismo desde el inicio", apunta.

Países de Occidente han llamado al Gobierno de Netanyahu a cesar sus agresiones, sin embargo, las medidas para que el país hebreo atienda dicha demanda han sido casi nulas. Aunque algunas naciones como España —y próximamente Francia— ya reconocieron al Estado palestino, fuera de emitir sanciones como una manera de presión, el apoyo militar a la actual Administración israelí se ha mantenido.

Por ejemplo, la agencia DPA informó en junio que el Gobierno alemán, desde el momento del ataque del movimiento Hamás contra Israel del 7 de octubre de 2023, aprobó las ventas de armas para ese país por 485,1 millones de euros, siendo el segundo país que transfirió la mayor cantidad de armamentos a la nación luego de EEUU.



"Una lectura completamente falseada de la Biblia"

En ese sentido, la estudiosa explica que desde su concepción como proyecto político-nacional, el sionismo se planteó la reconstrucción del Primer y Segundo Templo, construidos por los reyes Salomón y Herodes, respectivamente, y destruidos por los babilonios y por el emperador Tito.

Por esa razón, la anexión planteada por Israel incluye Jerusalén Oriental y el Valle del Jordán, detalla Rabinovich, quien resalta la equivalencia entre el proyecto expansionista israelí y la anexión de Austria por parte de la Alemania nazi en marzo de 1938 y descrita mediante el término alemán "Anschluss".

"Esta es nuestra tierra. Este es nuestro hogar. La Tierra de Israel pertenece al pueblo de Israel. En 1967, la ocupación no comenzó, terminó, y nuestra patria fue devuelta a sus legítimos dueños. Somos los primeros habitantes de esta tierra. Los judíos no pueden ser los ocupantes de una tierra que durante 3.000 años se ha llamado Judea", declaró el presidente de la Knesset, Amir Ohana.

Para Rabinovich, las aseveraciones de Ohana "son descaradas y provienen de una lectura completamente falseada de la Biblia".

"[El presidente de la Knesset] dice que es la tierra ancestral, tierra ancestral que fue conquistada a otros pueblos que estaban antes, lo dice la misma Biblia. Entonces, no hay habitante cero de Palestina", contraargumenta la profesora.

"Un colonialismo de asentamiento"

Cisjordania, a la par de Jerusalén Oriental y la Franja de Gaza, ha estado bajo la ocupación de Israel desde 1967. Además, los asentamientos israelíes se han expandido a pesar de ser ilegales según el derecho internacional.

Al anunciarse la decisión de la Knesset, el vicepresidente de Palestina, Hussein al-Sheikk, afirmó que se trata de un "ataque directo a los derechos del pueblo palestino" que "socava las perspectivas de paz, estabilidad y la solución de dos Estados".

Por su parte, el Ministerio Palestino de Asuntos Exteriores y Expatriados aseveró que las "medidas coloniales" refuerzan el sistema de apartheid en Cisjordania y demuestran un "flagrante desprecio" por numerosas resoluciones de la ONU, así como la opinión consultiva dictada por la Corte Internacional de Justicia (CIJ) en enero de 2024.

Al respecto, Rabinovich dijo que el derecho palestino al retorno fue establecido por la Organización de las Naciones Unidas en la resolución 194 de diciembre de 1948, siete meses después de que se proclamara el Estado de Israel, por lo que sostuvo que su cumplimiento es una condición sine qua non para la resolución del conflicto.

Cuestionada por la posibilidad de que, en la situación actual, un Estado palestino sea establecido, Rabinovich señaló que recientemente el jefe del Mossad, David Barnea, viajó a Estados Unidos para plantear la expulsión de los palestinos a Libia, Indonesia y Etiopía.

"Estamos hablando de un **plan al más puro estilo nazi de deportación y anexión de territorio** y, encima, los que están implicados en esto, en general, son inmigrantes que vienen de experiencias parecidas, porque [David] Barnea, el jefe del Mossad, es hijo de un hombre que llegó [a Israel] de niño, a los tres años, huyendo del nazismo", observa Rabinovich.

Con todo, la filósofa considera que, tal como lo ha señalado el historiador y activista israelí llan Pappé, el Estado de Israel y el sionismo como empresa "han fracasado".

"Terminó, si alguna vez tuvo algunos tintes liberadores, no le dejaron nada de eso y, en este momento es simplemente un movimiento, un colonialismo de asentamiento de lo más brutal", asevera Silvana Rabinovich.

El Maipo/Sputnik

Date Created

Julio 2025

